
 

  Página 1 de 4 
 

 
 

ATA DA CÂMARA DE APOIO TÉCNICO DA APA DO IRAÍ DO ANO DE 2024. 1 

1ª REUNIÃO DO DIA 07/02/2024. 2 

 3 

Ao dia sete do mês de fevereiro do corrente ano de dois mil e vinte e quatro, reuniram-4 
se para a primeira Reunião da Câmara de apoio Técnico do Iraí, presencialmente na 5 
Prefeitura Municipal de Pinhais – Secretaria de Urbanismo, Av. Camilo di Lellis, 453 - 6 
Centro, Pinhais - PR, os membros da Câmara de Apoio Técnico do IRAÍ (CAT do Iraí) 7 
representantes das seguintes instituições e/ou órgãos, conforme lista de presença: 8 
Heloana Samara Tureck, Veridiana Hreciuk e Ana Cristina Negoseki, Agência de 9 
Assuntos Metropolitanos do Paraná – AMEP; Ana Caroline Giordani, Prefeitura 10 
Municipal de Piraquara; Antônio Fortunato Berno, Yoná Lemos Ruthes, Prefeitura 11 
Municipal de Pinhais; Fernando Bunn, Prefeitura de Quatro Barras; Viviane Zonta 12 
da Rosa, SANEPAR; Ildemar Moro Viana Junior, Prefeitura Municipal de Colombo; 13 
Maria Eugênia Piccoli Vasques Martins, Instituto Água e Terra - IAT/DLP; Alberto 14 
Barcellos, Paulo A. Conte, Ministério Público do Estado do Paraná.  15 
A Secretária Executiva, Veridiana Hreciuk realizou a abertura da reunião, trazendo 16 
dois pontos a serem deliberados, o primeiro se trata sobre o calendário anual desta 17 
CAT, onde é decidido pela continuidade das reuniões a serem realizadas a cada 2ª 18 
segunda-feira do mês. O segundo ponto diz respeito ao local das reuniões deste ano, 19 
em especial se estas irão continuar de forma itinerante. Decide-se deixar em aberto, 20 
para que no ato do envio dos processos, caso seja necessário o município e/ou 21 
demais órgãos poderão solicitar que a reunião aconteça em sua sede. 22 
Iniciou-se então a pauta do dia, informando a respeito do único processo 23 
encaminhado, que se trata do pedido de análise a respeito da utilização dos 24 
parâmetros da ZOO II (UTP Pinhais) para a área do empreendimento atingida pelo 25 
zoneamento da APA do Iraí (ZOO I), considerando ainda que o uso de condomínios 26 
residenciais se encontra como permissível. O imóvel está localizado em zona urbana 27 
do Município de Pinhais, mais precisamente em Zona Residencial 2 - ZR 2, Eixo de 28 
Comércio e Serviços 4 – ECS 4, Zona de Ocupação Orientada 1 - ZOO 1 - APA 29 
Estadual do Iraí, e Zona de Ocupação Orientada 2 - ZOO 2 - UTP de Pinhais, 2), 30 
Protocolo nº 21.271.132-2 – COT505/2023 - Interessado: Prefeitura Municipal de 31 
Pinhais.  32 
A palavra foi então cedida para a Sra. Yoná Lemos Ruthes (PMP) que começou a 33 
apresentação do processo. Ela explica que o condomínio possui 3 zoneamentos em 34 
seu perímetro, e que a porção que está ZOOI (APA Iraí) corresponde a cerca de 35 
1,88% do terreno todo. Yoná apresenta o levantamento topográfico incidente sob o 36 
imóvel, indicando que possivelmente o zoneamento da APA pudesse estar deslocado, 37 
em relação a realidade atual. Ainda, cita que o município entende que a porção 38 
atingida pela APA é muito pequena em relação ao restante do imóvel, e que a 39 
proposta apresentada em projeto não seria prejudicial a APA, considerando o número 40 
de lotes a serem gerados. Sr. Paulo Conte (MPPR) cita que acha que o tamanho da 41 
área não pode ser utilizado como argumento, pois essas áreas se repetem ao longo 42 
de toda a extensão da APA, e que casos como este não podem ser tratados de forma 43 
isolada, mas sim como uma revisão geral de todo o zoneamento. Srta. Heloana 44 
(AMEP) coloca que ao observar o projeto, é visto que são respeitados todos os 45 
zoneamentos incidentes (municipal e UTP) no entanto, na área que incide o 46 
zoneamento da APA os parâmetros não são respeitados, e entende que, enquanto 47 
técnica, não há problema em seguir o zoneamento da APA em si. Sra. Maria Eugênia 48 
(IAT) questiona a respeito da licença ambiental que consta em processo, e Yoná 49 
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coloca que o projeto já teria sido aprovado anteriormente, mas que devido a revisão da 50 
UTP, o projeto foi alterado, ampliando a quantidade de lotes. Sr. Ildemar (PMC) coloca 51 
que poderia ser considerado o apresentado inicialmente, onde indicava que a área real 52 
atingida pela ZOO I (APA) seria menor do que a constante em Decreto, uma vez que o 53 
estudo foi elaborado a muito tempo. Srta. Heloana comenta que essa opção seria 54 
considerada então uma alteração de zoneamento/desafetação. Srta. Ana (AMEP) 55 
contribui colocando que o processo de alteração/desafetação deve ser seguido 56 
conforme os ritos previstos em lei, apresentando todos os estudos necessários. Ainda, 57 
Maria Eugênia complementa que a licença ambiental existente atualmente 58 
corresponde a 267 lotes, e que o projeto atual apresenta mais de 100 lotes acima do 59 
licenciamento anteriormente apresentado, o que representa um grande impacto 60 
ambiental para a região.  61 
Deliberação: Sr. Antônio (Vice-Presidente CAT/PMP) coloca então para votação e por 62 
fim, os membros da Câmara Técnica decidem para que seja realizada a readequação 63 
do projeto, para que a área da APA incidente sob o imóvel seja considerada 64 
respeitando os parâmetros incidentes conforme zoneamento em questão. Ainda, 65 
coloca-se que seja solicitada a retificação licenciamento ambiental, considerando a 66 
ampliação a ser realizada. 67 
Comunicado: A próxima reunião da CAT está prevista para ser realizada no dia onze 68 

(11) de março de 2024, em local e horário a ser definido. Será informado aos membros 69 

pelo grupo do Whatsapp e/ou e-mail.  70 

O presidente da CAT Sr. Irineu Nogueira registrou sua ausência durante o debate e 71 
deliberação, previamente justificada. Ainda, ao final da reunião este marca presença, 72 
especificamente para tratar de uma questão a ser deliberada pelos membros 73 
presentes, que diz respeito ao processo de regularização fundiária, onde a CAT esteve 74 
presente em uma de suas audiências. Irineu informa que os advogados que tratam do 75 
processo solicitaram a participação em uma das próximas reuniões para realizar a 76 
apresentação do processo em questão. O pedido de participação foi aceito por todos 77 
os membros, com a ressalva de que durante os debates da reunião, os representantes 78 
do referido processo não estejam presentes.  79 
Registrou-se a ausência justificada previamente de João Samek, IAT (anterior Águas 80 

Paraná), Antônio Ailton Speranceta Júnior, Prefeitura Municipal de Campina Grande do 81 

Sul, e Luiz Antonio Caldani, IDR; registra-se ainda a ausência de André Luiz Di Serio, 82 

DER, sem justificativa prévia. Nada mais havendo a tratar, o presidente da CAT 83 

agradeceu a participação de todos e deu por encerrada a reunião e, para constar, eu, 84 

VERIDIANA HRECIUK, secretária executiva da CAT IRAÍ lavrei a presente Ata que, 85 

lida e aprovada, será assinada por mim, e pelo vice-presidente da CAT. 86 

   

 

           (assinado eletronicamente) 
ANTONIO F. BERNO 
Vice-Presidente CAT  

(assinado eletronicamente) 
VERIDIANA HRECIUK 

Secretária Executiva 
 
 
 


		2024-02-20T14:53:06-0300
	ANTONIO FORTUNATO BERNO:28231180982




